

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0578/2010
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Jugendhilfeausschuss	30.11.2010	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Mitteilungen des Bürgermeisters

Inhalt der Mitteilung

1. Auflösung des Forums Jungenarbeit

Mit großem Bedauern teilt die Verwaltung mit, dass sich das „Forum Jungenarbeit“ Ende diesen Jahres auflöst. Begründet wird die Auflösung mit der beruflichen Belastung der Männer, die das Forum getragen haben, und der finanziellen Situation des Forums. Das Schreiben Herrn Dassums ist der Vorlage beigelegt.

Das langjährige Engagement der Fachkräfte hat einen Beitrag zur Qualität der Jugendhilfe in Stadt und Kreis geleistet. Leider ist es aufgrund der Haushaltssituation der Verwaltung nicht möglich, eine Förderung des Forums Jungenarbeit vorzuschlagen.

2. Bergisch Gladbach ist Spitze in der Versorgung mit Krippenplätzen

Bereits knapp ein Fünftel aller Kinder unter drei Jahren in NRW besuchen im Jahre 2010 ein Angebot der Kindertagesbetreuung. Das gab am 08.10.2010 das Düsseldorfer Landesamt für Datenverarbeitung und Statistik bekannt. Landesweit vorn bei der Versorgung unter den Kreisen und kreisfreien Städten liegt Münster mit 24,6 %. Unter Berücksichtigung der kreisangehörigen Kommunen ist Bergisch Gladbach mit einer Quote von 25,3 % noch besser. Damit steht Bergisch Gladbach unter allen kreisfreien und kreisangehörigen Kommunen in NRW auf dem ersten Platz der Versorgung mit öffentlich geförderten Betreuungsplätzen für unter dreijährige Kinder. Die Spitzenstellung verdankt Bergisch Gladbach dem langjährigen stetigen Ausbau des Betreuungsangebots für Kleinkinder, der durch das gute Zusammenwirken der Fraktionen, der freien Träger der Jugendhilfe und der Verwaltung geprägt ist.

3. Betreuungsbedarf für 0-6jährige: Ergebnisse der Elternbefragungen 2009

In der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 09.03.2010 (Drucksache 0080/2010) wurde über die Bergisch Gladbacher Ergebnisse der Elternbefragung berichtet. Die Erhebung richtete sich an Eltern mit Kindern im Alter bis sechs Jahren und fragte nach dem Betreuungsbedarf der Eltern für ihre Kinder. Die Befragung wurde parallel auch in anderen Städten und Gemeinden durchgeführt. Die zusammenfassende Auswertung der Befragung über alle beteiligten Kommunen hinweg hat Herr Prof. Dr. Rainer Strätz (Sozialpädagogisches Institut an der Staatlichen Fachhochschule Köln) vorgenommen und in der Fachzeitschrift KiTa aktuell – Ausgabe NRW in den Heften 9 und 10 / 2010 veröffentlicht. Die Veröffentlichung ist im Folgenden abgedruckt; der Abdruck erfolgt mit freundlicher Genehmigung des Verlags Carl Link / Wolters Kluwer.